

COLLECTIF SOLIDARITE EN CHINONNAIS –

Compte rendu de la Réunion du mardi 18 septembre 2018

↳ **Tour de table pour recueillir les attentes et faire un bilan de ce collectif : Pour remettre du sens. Intérêt personnel et institutionnel + attentes.**

Betty Briand (Hospitalité chinonaise): réunion où grosse source d'informations. Découverte des partenaires (qui fait quoi). Présentation de nouveautés. Richesse partenariale. Facilite le parrainage pratiqué par l'association. Informations utiles.

Volonté de poursuivre les réunions avec des interventions.

Françoise Rouffignac (Hospitalité Chinonaise) : connaître le maillage et les dispositifs existants

Belinda (jardinier des Hucherolles) : 1^{ère} participation au collectif pour présenter la démarche de tarification sociale des transports avec la volonté d'associer les partenaires aux revendications.

Anne Alix (Assistante sociale de l'hôpital) : la nouvelle direction n'a pas d'attente particulière et ne demande pas de retour. A participé à différents groupes de travail : transport, santé, bien-être. Essoufflement, manque de temps. Les outils mis en place par les commissions ne sont pas utilisés.

Souhaite continuer à participer car ces réunions créent des liens, améliorent les relations humaines et facilite les relations téléphoniques. Cela permet de découvrir aussi de nouveaux partenaires et de nouveaux dispositifs. C'est un lieu d'information et de formation.

Attente de réunions plus à thème ? Une intervention théorique ? Sur les dispositifs...

Hélène Merceron (AS MDS) : 5 AS sur Chinon tournent sur les réunions du collectif. Vient depuis l'origine et y tient. La MDS se doit de travailler avec tous. Besoin de ce lien, d'échanger sur les mêmes problématiques. Volonté de s'appuyer sur la richesse du territoire, avec un grand nombre d'associations. Fier de ce collectif. Participe à la commission logement, culture (Noel Solidaire), bien être qui a du mal à se mettre en place.

Il existe aussi le Contrat Local de Santé avec lequel des liens peuvent être à faire.

Volonté et nécessité de faire évoluer le collectif dont l'intérêt du collectif est évident. Sentiment d'essoufflement. Réunion tous les deux mois = instance importante. Flottements entre les deux mois. Nécessité d'améliorer la coordination. Trouver un outil numérique facilitant l'organisation mais nécessité de se retrouver malgré notre quotidien.

Julie Pierrard : (responsable pôle action social. MDS) : Confirme la richesse partenariale. Participe au Noel Solidaire avec un vrai plaisir. Permet de mieux se connaître et se reconnaître. Volonté de poursuivre des actions communes mais nécessité d'innover. Richesse du collectif.

Sylvie Michel (chargée de développement CAF) : Anime le REAAP de Chinon Vienne et Loire. Très grand intérêt pour le collectif. A permis de repérer les partenaires, de se faire connaître, de s'ouvrir aux partenaires et de s'enrichir professionnellement. Le collectif permet un rapprochement entre les structures et de confronter les regards.

Guillaume Entraigue (ESAT de Chinon) : demande institutionnelle pour s'ouvrir et participer au collectif. Les temps informels d'après réunion débloquent les situations et favorisent la connaissance mutuelle sans distinction de statut.

Le collectif permet une présentation des structures ou des services et passer de l'information.

Volonté de créer une boîte à outil

Isabelle (ESAT de Chinon) : Partage les constats. Mutualiser un support informatique est intéressant pour limiter les contraintes. Veiller à la diffusion des compte-rendu.

Lola Bironeau (AJH) : Remplace Corinne sur les missions de conseillère habitat pour les 16-30 ans pour aider à trouver un logement ou un hébergement. Permanence au centre Descartes à Chinon tous les 15 jours. AJH participe à la commission logement. Volonté de connaître et se faire connaître et de partager avec les partenaires.

Astrid Laurent (FLES) : Accompagnement des bénéficiaires du RSA et organisme de formation. Participe au collectif emploi, numérique, bien être et logement. A permis de bien connaître les interlocuteurs et leurs missions. Inquiétude sur l'avenir du FLES notamment par rapport aux contrats aidés.

Attente : mise en place des plaquettes. La formation de la CAF a été une vraie pique de rappel. Faire remonter les problématiques pour envisager des interventions thématiques

Marie Laure Jarry (Responsable Centre Social du Véron) : Participe à la commission numérique et la commission logement, avec élaboration d'un outil. Infos par Christelle Alexandre (référente famille).

Attentes : intervention thématiques. Proposition d'intervention sur le droit du travail.

Christine Defay (CIAS Chinon) : Participe autant que possible à différentes commissions. Nécessité de se remobiliser. Sentiment d'essoufflement, perte de sens pour les commissions. LE collectif reste un lieu de rencontre et d'échanges qui permet de débloquer des situations. Très grande richesse contribuant à la dynamique locale. Moyen de communication.

Attentes : remobilisation et réflexion/communication.

Amandine Osselet (AS à l'hôpital) : collectif très enrichissant, surtout quand il y a des interventions extérieures. Participe à la commission santé transformée en commission bien être.

Attente : Volonté de poursuivre. Inviter d'autres professionnels et d'autres bénévoles.

Grégory Mortier (Directeur CLAAC) : Volonté de contribuer à la dynamique locale en participant au collectif. Outil de communication. Connaître les instances, les missions des partenaires. C'est une vraie référence, un lieu ressource ayant un grand intérêt. Sert aussi à se connaître, à communiquer. Bon moyen de toucher tous les partenaires de l'action sociale en une seule fois, donc bon outil de communication. On sent une lassitude. Il manque aussi beaucoup de monde.

Priorité : redonner du sens commun. Le temps est souvent pris par le compte rendu de chaque commission. Favoriser les interventions thématiques, voire théorique. Outil indispensable dont on ne peut pas remettre l'intérêt. Limiter les compte-rendu des commissions. Possibilité d'aider à la coordination.

Solène Body (Responsable antenne Chinon entraide et Solidarité) : Rappel des objectifs et de l'histoire du collectif dont l'initiative date mars 2006. Il y avait des dysfonctionnements par manque de connaissance et donc la nécessité de mieux connaître les structures et mieux se coordonner.

Réunion du collectif tous les 2 mois.

En 2008 : création du collectif (plutôt qu'une association) de lutte contre la pauvreté en Chinonais et de l'épicerie Solidaire. Les commissions se créent au gré des initiatives et des besoins.

Le sens humain demeure.

La coordination de Solène tient à une prise de responsabilité personnelle. Volonté de partager la coordination et confirme l'intérêt de la création d'un outil numérique pour faciliter l'organisation (PAD, Wiki, Liste de diffusion)

Marie Laure Jarry propose la création d'un wiki et de le mettre en place. Elle fera une formation à l'ensemble du collectif.

↳ **Questionnaire écrit rempli sur place**

Solène Body s'occupe du traitement des questionnaires pour le prochain collectif

↳ **Transmission de documents à valider :**

- historique et contenu du Collectif
- outils déjà existants et la mise à jour

↳ **Perspectives d'organisation du Collectif**

Des discussions pour ré-organiser le collectif autour de la table.

↳ **Débat sur une action commune à concrétiser avec nos publics : Noël solidaire ou autre ?**

- Toucher de nouvelles forces vives. Demande beaucoup d'énergie et de temps. Si ce temps a un intérêt, il faut de la mobilisation et de l'investissement jusqu'au bout. Manque de main d'œuvre. Organisation de l'année dernière trop contraignante.
- Le collectif réaffirme à l'unanimité le principe d'une manifestation commune autour du Noël solidaire.
- Prochaine réunion vendredi 21 septembre à la MDS - 10h-12h.

Présentation des Jardiniers des Hucherolles et du projet de tarification

sociale.

Démarche pour bénéficier d'une tarification sociale auprès de la Sitravel pour faciliter la mobilité et les transports en commun pour les personnes ayant de faibles revenus.

Espoir de réduire d'au moins de 50% la tarification actuelle, voire la gratuité. Un courrier a été rédigé et la demande est qu'un maximum de partenaires le signent.

La commission mobilité ? Garage solidaire de Joué les Tours - La création de l'école Solidaire ?

–

Questionnement autour du partage des revendications. Nécessité de rencontrer l' élu en charge de la mobilité.

Proposition d'utiliser la salle de réunion des Groussins par les Jardiniers.

Informations diverses

REAAP :

- Quinzaine de la parentalité en mars
- 29 novembre à Avoine – conférence Serge Efèse ? Psychiatre. Pitié Salpêtrière. «La fabrique de la famille». Suite à une séparation, mais pas seulement – La recomposition familiale. Pas seulement aux professionnels.
- Réunion un lundi par mois entre midi et deux. Mettre en place un programme de l'année 2019. Pour être le plus proche des familles qui aimeraient échanger sur des difficultés. Les nouvelles technologies au programme. Au Claac : lundi 15 octobre. Avec repas partagé.

Hospitalité : groupe du travail mardi prochain de midi à 14h.

Proposition d'intervention par le centre social du Véron sur le droit du travail pour sensibiliser aux droits des salariés et mettre à mal les employeurs mal intentionnés. Mettre en place un temps d'information au collectif pour les travailleurs sociaux par un professionnel

(juriste, syndicat).? Rencontre à venir à salle de conférence au Véron – 80 places dans le cadre d'un collectif.

L'entraide et Solidarité – Comités techniques se réunissent le vendredi 28 septembre le matin 9-12 au centre social du Véron.

ESAT : jeudi 8 novembre : portes ouvertes de 9h30 à 17h.

Betty Briand

Grégory Mortier